

## TITRE DE LA LISTE : Une organisation territoriale tournée vers l'avenir et le progrès

Avec la complémentarité des instances dirigeantes (CD, Ligue, Fédération) il est n'est pas aisé de tracer la route 2024-2028 sans avoir connaissance, à l'heure actuelle, du projet fédéral. Mais il est important dans notre organisation territoriale de nous unir face à vos besoins, à vos demandes et d'avancer sur ce projet qui complétera le précédent.

Après avoir mis en place en 2016, le Pacte de développement Territoriale avec l'ensemble des CD (redistribution d'aides financières aux comités favorisant le développement et l'accompagnement des clubs par une organisation partagée), nous souhaitons davantage de proximité entre la ligue et le comité et entre le comité et votre association. C'est pour cette raison que Le Club est au centre de nos préoccupations.

- Pour cette nouvelle étape après une olympiade bousculée par le covid, nous souhaitons nous attaquer aux « chantiers » suivants tout en tenant compte de nouvelles lectures du paysage handballistique (nouveaux bénévoles ; baisse des aides collectivités ; incivilités, nouveaux licenciés post JO, nouvelles pratiques...) :
  - Travailler sur Le club de demain : quelle structure ; quels besoins ; quelles offres ; quels accompagnements... Pour se faire nous mettrons en place une réflexion dès l'automne avec les acteurs de proximité que représentent les comités.
  - Revisiter la communication pour plus de performance dans les relations de services et de proximité au club.
  - Donner à chacune, chacun (joueuse joueur dirigeant bénévole) la possibilité d'atteindre son meilleur niveau tout en restant dans le plaisir.
  - Avancer sur le renouvellement de l'élite et de nos forces régionales. Faciliter l'accès au haut niveau pour nos clubs garçons et filles.
  - Renforcer l'ouverture sur le handicap pour que le slogan « on est tous handballeurs » soit bien réel.
  - Permettre à nos jeunes l'accès à nos instances
  - organiser optimiser avec les élus, les bénévoles, les salariés, la nouvelle gouvernance votée en décembre 2023,
- La modification des statuts permettra d'être au plus près du développement de notre activité :
  - Chercher avec le conseil territoriale (présidents de CD et BD ligue) à être force d'écoute du terrain et de propositions pour favoriser votre progression.
  - Redonner davantage de vie aux commissions par une nouvelle démarche qui sera réfléchiée et mise en place pour un service optimisé.
  - Travailler sur davantage de transversalité entre les commissions et l'accompagnement
  - Donner du sens à ce nouveau Conseil territorial en favorisant la mise en place de nouvelles relations avec et entre les comités : réunions stratégiques avec les présidents et le bureau directeur pour être force de propositions dans le souci du développement du club et de sa structuration

- Mise en place d'un « hackathon » (lieu de réflexion et de propositions) sur le club de demain. Pour cela nous travaillerons ensemble sur Votre vision ; vos besoins ; Sur les environnements spécifiques qui constituent notre belle région ; Sur les besoins en formation mais aussi d'accompagnement.

Un vrai effort de transversalité sera engagé avec les différentes composantes pour donner du sens à notre travail, vos projets, nos projets... Des temps d'échanges et de réflexion seront aussi organisés dans les bassins de vie, sur ces différentes thématiques afin que cette olympiade soit signe de partages.

Certains objectifs donnés en 2020 n'ont pu voir le jour, du fait du blocage occasionné par le covid. Nous avons une ambition :

Le club de demain, association de progrès et d'utilité publique .

Celle-ci est encore d'actualité

- \* ouvrir le chemin, par la nouvelle labellisation et le travail des jeunes dirigeants et chargés de développement

- d'un environnement local revisité
- d'une démarche d'analyse contextuelle
- d'une visualisation du projet club, de ses points forts, ses points faibles
- d'un renforcement des besoins d'accompagnement
- d'un recensement des compétences pour favoriser leur épanouissement dans l'association

- \*Mettre en place Un service de proximité :

- Apporter des réponses Faciliter les relations
- Accompagner et se donner les moyens de réussite
- Diffuser les organigrammes afin de trouver l'interlocuteur concerné

- \* Développer Renforcer les liens, les réseaux,

- Faire connaître votre travail au sein du club, aux villes, villages, écoles, collectivités

- \*Favoriser l'insertion et le « on est tous handballeurs » l'inclusion

- Poursuivre la mise en place de championnats ;
- favoriser la mise en place de nouvelles structures sur notre territoire ;
- Travailler avec les autres ligues

- \*Moderniser nos procédures pour les rendre plus fiables en développant les outils fédéraux (comptabilité, ...) en vous accompagnant à leur mise en place.

- \*Améliorer les axes de rayonnement de la ligue, du comité ; du club avec les collectivités (Régions, Conseils Départementaux, Communes, Agglomérations, partenaires, Fédération.

- \*Construire, pérenniser les réseaux nécessaires à notre fonctionnement pour le rendre optimum.

- \*Accueillir le haut niveau créateur de rêves pour nos jeunes et moins jeunes

- \*Favoriser une aide juridique face à l'emploi dans les clubs, comités, ligue : mettre en place un service de veille à la disposition des clubs, comités

- \* Rendre nos Projets de performance féminins et masculins plus efficaces pour le haut niveau

\*renforcer notre filière de formation : joueurs, dirigeants, arbitres, bénévoles, salariés pour continuer notre progression afin de donner à chacune, chacun la possibilité d'aller à son meilleur niveau.

\*Accompagnons ces jeunes qui veulent faire de l'arbitrage leur passion

\*Travailler avec les jeunes dirigeants sur l'évolution de notre sport et sa gouvernance tout en privilégiant l'accompagnement

\*Travailler avec charisme et convivialité

## La Mise en œuvre du projet

Une démarche, de service au club par une réflexion partagée (ligue, comités, clubs, fédération) pour un service adapté dès cet automne

1 : Retravailler avec les jeunes dirigeants et les chargés de développement sur votre labellisation de clubs  
Préparer une étude de proximité et favoriser la structuration tout en travaillant sur la fonction de dirigeant bénévole.

Définir, ensemble, les notions du club de demain : départemental, régional, national, mais aussi celles pour ceux qui ont l'ambition de changer de catégorie. Recenser les points forts, les faiblesses, les attentes,

2 : Adapter le service au quotidien

Redéfinir et mettre en place la démarche de proximité orchestrée par les Comités départementaux ;

Continuer ou intensifier la rencontre des clubs par bassin ou individuellement pour travailler ensemble sur la « définition » du club de demain

100% de clubs visités

3 : Donner du sens à nos relations ; Recenser les besoins : besoins d'offres de pratique Besoin en développement ; Besoin en formations ; Accompagnement soutien Besoins en secrétariat gestion compta ...  
Mettre en place une vraie réponse adaptée à vos besoins.

Accompagner les acteurs des CD et de votre club pour : 100% de comités visités

- Sensibiliser les bénévoles à la gouvernance partagée et mobiliser de nouveaux élus
- Mettre en place une communication innovante
- Accompagner les associations dans les démarches administratives (ANS ; labels ; appels à projets...)
- Favoriser la création de nouvelles associations dans les zones blanches (club parrain ; club départemental)
- Développer des offres de pratique dans le milieu scolaire
- Favoriser la mise en place du sport santé

3 : Revisiter à nouveau le Pacte de développement pour revoir avec les Comités des critères simples qui faciliteront la mise en place d'actions de terrain et de services au club.

4 : favoriser un développement partagé, de proximité, tenant compte des spécificités régionales.

\*Les handballs :

- L'offre de pratique compétitive traditionnelle
- Les offres de pratique labellisées hand à 4 ; Beach ; para-hand ; handfit
- Les offres de pratique avec le milieu scolaire
- Le secteur sport santé

5 : donner au jeu un arbitrage de qualité sur tous niveaux :

Une rencontre doit être impérativement arbitrée par un ou deux arbitre(s) présentant un niveau d'arbitrage satisfaisant. Les premiers résultats de votre travail (même s'il reste encore beaucoup à faire) arrivent. De nouvelles paires internationales sur notre territoire pour compléter celles et ceux qui œuvrent au quotidien sur les terrains montre l'exemple. Mais nous devons continuer à œuvrer ensemble

Faire venir un ou une jeune à l'arbitrage s'avère un parcours souvent compliqué. En effet, la priorité des jeunes est d'abord le jeu. Exercer les 2 fonctions (joueurs et arbitres) est bien entendu possible mais nécessite une certaine organisation. Après, beaucoup réalisent un choix. La CTA comme la CTJAJ se doivent d'accompagner les arbitres sur chacun de ces temps.

Nous continuerons la politique de formation et d'accompagnement de ces jeunes en espérant que certains les encourageront plutôt que de les détruire.

6 : Un CFA au service du développement et de l'accompagnement du territoire

Ce projet, base de cette nouvelle olympiade, sera le fil rouge de votre ligue tournée vers l'avenir.

Il sera, bien sûr, amendé ; modifié ; complété en fonction du prochain projet fédéral mais aussi suivant l'évolution de notre sport dans le paysage Bourguignon Franc-comtois.

Après quelques années passées ensemble je suis persuadé que ce projet permettra d'avancer ensemble pour faire de notre petite ligue un espace de progrès et de partage de la forte volonté collective qui habite notre territoire. Merci de votre confiance